

AMETS BAT

Han pasado 10 años desde que el Refugio de Belagua cerró sus puertas. Lo que había sido durante más de 30 años el punto de iniciación al pirineismo de muchos montañeros y montañeras vascas, cerró sus puertas. Dejó de ser el lugar habitado más alto de nuestra geografía y quedó allí tan sólo su peculiar perfil. Para aquellos que desconozcan el origen de este refugio, lo contaremos aquí en breve estilo:

El refugio lo construyó el Club Deportivo Navarra, un grupo de montañeros de Pamplona, que después de varios intentos (el primero en 1945) consiguen un acuerdo de cesión de la Junta del Valle de Roncal, propietaria del terreno comunal donde se asienta el edificio. La construcción del mismo finaliza en 1971 El C.D.Navarra arrendó la gestión del refugio a diferentes guardas. En el año 1993 se retira la cubierta de pizarra original y se sustituye por una de tejas - cerámica

retira la cubierta de pizarra original y se sustituye por una de tejas - cerámica aprovechándose de una subvención del Consejo Superior de Deportes. El cambio resultó ser a peor puesto que la nueva cubierta pronto se comprobó que no aguantaba las duras condiciones del clima invernal del puerto de Belagua.

El C.D.Navarra no pudo afrontar las inversiones necesarias para solucionar los problemas surgidos (cubierta, fosa séptica) y decidió devolver el edificio a la Junta del Valle por un simbólico euro. La Junta asumió la propiedad del refugio y continuó unos años con el arrendamiento a diferentes guardas. Pero la Junta apostó por la construcción de dos nuevos edificios en El Ferial y La Contienda a pie de pistas de esquí nórdico y abandonó la idea del refugio para montañeros lo que condujo al cierre del mismo.

Casi 11 años cerrado y sin embargo el Refugio de Belagua es un lugar de referencia. Su buena situación en la ladera sur del Lakora, al abrigo de las nieblas y con una panorámica inigualable sobre Larra y Belagua hacen que el refugio y su parking sigan siendo el lugar ideal para dejar el coche y calzarse las botas.

A la Federación Navarra de Montañismo (FNDME) se le informa de que desde Europa se van a conceder unas subvenciones como apoyo financiero para reforzar las zonas fronterizas España-Francia-Andorra (INTERREG-POCTEFA), al mismo tiempo se tiene noticia de que la Junta del Valle de Roncal estaría en buena disposición para ceder el uso y gestión del Refugio a la Federación de Montaña caso de estar dispuesta a afrontar la rehabilitación del edificio y volverlo a poner en marcha.

Desde la óptica del montañismo, y desde esta Federación, intentar la recuperación del Refugio es casi una obligación. Aparece en muchos mapas y es el final de etapa de varios senderos GR. Pensamos que puede ser el campo base avanzado de cursos de la ENAM y de escuelas de enseñanzas deportivas como "Media Montaña" o "esquí de fondo".. Nos gustaría poder ofrecer en el Refugio la posibilidad de impartir aulas de montaña para escolares. Y sobre todo queremos volver a disfrutar de las increíbles noches estrelladas de Belagua.

Amets bat? Benetan, ameslari garelako